
新居浜校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 
 

開催日時   平成３０年８月８日（水）１９：００～ 

場  所   新居浜公民館 ２階 大会議室 

司会・進行  白石連合自治会長 

参加者数   男 ３６人   女 ８人   合計  ４４人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市の重点事業に関する質問 

質疑応答（要約） 

（出席者）教育環境の整備に関する話の中で、小学校のエアコン設置は来年度、中学校は

再来年度ということであったが、近年の気象状況をみると非常に過酷な状況である。全国

の設置率をみると、都会などでは高い数値がみられるが本市はこれからの状態である。何

とか予算を確保し、できるだけ早急に対応いただきたい。 

 また、小学校のプールは児童に開放するはずであるが、雷注意報の発令などもあり、利

用されないままとなっている。この状態では子どもたちもかわいそうである。運用上の問

題もあろうかと思うが、せっかくの施設であるので何とか使用できるようにならないか。 

 

【市長回答】エアコンについては、国の補正予算が計上され、予算が取れるような状況に

なった場合には、中学校も一緒に来年度設置したいと思うが、現状では、はっきりしてい

るのは小学校だけということになる。できるだけ早期に対応したいと考えている。 

 プールの使用については、教育委員会に照会して改善できることはないか検討させてい

ただきたい。 

 

（出席者）滝の宮公園に障がい者用のトイレが整備されたが、段差が大きくトイレまで行

けないといった声を聴く。また、実際に障がい者を案内しても車いすの方が使用できるよ



うには思えない。改修するにあたっては、障がい者が利用できる、バリアフリーを理解し

た上でリニューアルに取り組んでいただきたいと思うが、どうか。 

 

【市長回答】今後はエントランス部分の道路の改修もあるため、バリアフリーも考慮しな

がら取り組んでいきたい。 

 

 

２．連合自治会共通の市政課題 

質疑応答（要約） 

【質問】 

①小学校体育館の備蓄物資の種類、数量について公民館や連合自治会長に連絡がないため、

現状が把握できていない状況であった。現状把握は必要だと思うので、今後の更新時には

連絡をいただきたい。 

②昨年の新田町の浸水被害の際、スコップ等の備品が不足したと聞いた。必要な機材につ

いて、市で計画的に整備していただきたい。 

③公民館に防災倉庫があるが、資機材の一覧表を作成したうえで、不足している資機材を

備えたい場合、市の対応はどのようになるか。また、防災倉庫が小さいためスペースがな

い。倉庫の新設はできないか。 

④小学校及び公民館は水害時の避難場所になっているが、尻無川が氾濫した場合、川より

西側に居住している方は橋を乗り越えられないと思われる。簡単に非難できる一時避難場

所を考えてほしいが、市の考えはどうか。特に高齢者については、一時避難場所を把握し

ておく必要があると思うが、市として考えていることはあるか。 

 

【回答】（市民部長） 

①今回、全ての校区において整備済みの防災資材の棚卸を依頼し、小中学校で備蓄を進め

ている食料、物資についても情報共有を行った。今後も物資の入替時等には連合自治会長

に連絡し、災害に備えた情報の共有を図っていきたいと考えている。 

②・③防災資機材については、平成２５年度から２７年度にかけて、各校区で必要と判断

されるものを整備させていただいた。今後も宝くじの助成を活用し、順次、校区連合自治

会単位で、倉庫も含めて資機材の充実を図っていきたいと考えている。 

④防災士を中心に防災マップ等により、事前に地域の避難場所への安全な避難経路につい

て確認しておいていただきたい。川の氾濫が想定される場合には、市から的確に非難情報

を発信するので、それに従い速やかに避難をしていただきたい。特に、高齢者、障がい者

等避難に時間がかかる方については、避難準備・高齢者等避難開始情報が発令された場合

には、隣近所で確認しあいながら早急に避難を開始していただきたい。もし、どうしても

間に合わない場合などは、自宅の２階などより高いところに垂直の避難をしていただきた



い。新居浜校区の緊急避難施設９か所については全て 2 階建構造であり、浸水被害、高潮、

津波など避難の要因に応じて避難場所を選定していただきたい。津波の場合は波が届くま

でに４時間から６時間かかるので、慌てずに津波が押し寄せる区域外に避難していただき

たい。このような活動の中心になるのが単位自治会の防災組織であり、発災時には隣近所

の安否確認、避難所までの避難誘導、初期消火、その後の避難所の運営にも携わってもら

うことになる。新居浜校区では３自治会が単位自治会の自主防災組織を結成していただい

ているが、新居浜市では全地域１００パーセントを目指して取り組んでいるので、今後、

自主防災組織の設立にご協力いただければと思う。 

 

 

３．その他 

 労働会館跡地について、敷地の中で犬や猫が集まっているという話もあり、早急に取り

壊し更地にしていただきたいと考えるが、どのように進展しているか。 

 

【市長回答】当初は土地と建物を一体的に売却する予定であったが、アスベストが使用さ

れていることが判明したため、市が建物を取り壊したうえで整地するよう考えている。で

きるだけ早く取り掛かりたいと考えている。 


